

“ **A**yant ainsi parlé,
il souffla sur eux :
‘Recevez l’Esprit’. ”

Jean 20, 22



Une manière d’allumer le feu sur la terre (8/10)

Notre imitation du Christ ne consiste pas à faire ce que le Christ a fait... Notre imitation du Christ consiste à vivre la vie du Christ, à avoir cette attitude intérieure et extérieure qui se conforme en tout à celle du Christ, à faire ce que le Christ ferait à ma place. (Saint Alberto Hurtado sj, *Comme un feu sur la terre*, p. 154)



À la maison

Où aimerions-nous voir l’Esprit arriver et être reçu ? Pour se le dire en famille ou entre amis, découper des flammes de feu sur du papier de couleur orangé. Choisir, chacun, une image de magazine, un titre d’une coupure de presse, un objet, ou encore une page imprimée d’un site internet ; déposer le tout dans le coin prière et, en invoquant la venue de l’Esprit, coller ou attacher une flamme. Prendre un refrain connu, comme « Viens Esprit de sainteté, viens Esprit de lumière, viens Esprit de feu, viens tout embraser ». Puis, en silence, contempler toutes ces représentations et toutes les flammes ; dans le silence du cœur, continuer d’invoquer la venue de l’Esprit.

Prier au cœur du monde avec le pape François

Pour que les diacres, fidèles à leur charisme au service de la Parole et des pauvres, soient un signe stimulant pour toute l’Église.

Pour prier à cette intention de mai 2020 :
www.prieriaucoeurdumonde.net

Pliage : comment utiliser cette feuille ?

Pour une utilisation pratique de cette feuille, pliez-la en deux dans le sens de la hauteur, en rabattant ce côté gauche de la feuille sur le côté droit. Puis, pliez à nouveau en deux au milieu. Résultat : un livret de 4 pages avec les indications pour prier tous les jours (cf. dessin).



Hebdomadaire gratuit édité par la SER-SA (principaux actionnaires : Assas-éditions, Bayard Presse) - 14, rue d’Assas - 75006 Paris - Tél. 01 44 39 48 48. Internet : versdimanche.com - Président du conseil d’administration et Directeur de publication : P. Thierry Lamboley sj. Direction générale : Stéphane Leblanc. Rédactrice en chef : Sr Anne-Marie Aitken xav. - Secrétaire de rédaction : Ketty Hoffschir (SER) - Rédaction assurée par des membres de la famille ignatienne en France, en lien avec l’Apostolat de la prière. Ont collaboré à ce numéro : Anne-Marie Aitken xavière, Marie-Bernadette Caro cvx, Vincent de Beaucaudrey sj, Alain Feuvrier sj, Emmanuelle Huyghues Despointes centre spirituel du Cénacle, Thierry Lamboley sj. Vous pouvez soutenir cette publication gratuite grâce à des dons faits à « SER - Vers Dimanche » ou par un abonnement à sa version mensuelle. Rédaction : contact@versdimanche.com.



Souffle imprévisible

© StockSnap

<https://pixabay.com/fr/photos/pissenlit-fleur-soleil-698673/>

L’Esprit est souffle, celui que les disciples reçoivent de la bouche de Jésus. Cette haleine de vie rappelle celle qu’Adam reçut du Créateur lui-même pour devenir vivant. Ici, elle fait davantage ; l’Esprit fait entrer dans la vie avec le Ressuscité d’entre les morts.

L’Esprit est paix, celle que Jésus rend présent au milieu des disciples encore verrouillés par la crainte. « La paix soit avec vous » : un évêque salue ainsi l’assemblée au début de la messe. La paix, nous nous la donnons entre fidèles. L’Esprit pacifie nos relations avec le Ressuscité : le monde ne nous fait plus peur.

L’Esprit est joie, celle des disciples devant Jésus montrant ses mains et son côté blessés. La joie de Pâques n’est pas la joie de Noël. Plus grave, elle provient de la mort vaincue ; elle envoie dans le monde : que tous se réjouissent avec Jésus !

Thierry Lamboley,
jésuite

Recevez la version PDF de cette feuille par courrier électronique en vous inscrivant sur le site internet. Des applications iPhone et Android sont également disponibles. Et pour avoir tous les dimanches du mois, et plus encore, abonnez-vous à la revue mensuelle.



INTENTIONS DE PRIÈRE ET NOTES PERSONNELLES

Dimanche 31 L'Esprit n'est pas pour soi-même

La fête de la Pentecôte célèbre l'effusion de l'Esprit sur les disciples; elle est aussi l'anniversaire de naissance de l'Église. Ce jour-là, les disciples ne sont plus seulement ceux qui écoutent Jésus et le suivent; ils sont chargés d'une mission qui les dépasse; ils sont prêts à se disperser du Nord au Midi, du Couchant au Levant, pour propager la seule rumeur qui ait du poids : Jésus est Seigneur, Dieu l'a ressuscité d'entre les morts ! Pour les disciples en ce jour de Pentecôte, comme pour nous aujourd'hui, il ne faut pas nous tromper : le don de l'Esprit qui nous est fait n'est pas pour nous-mêmes mais pour le service et pour nous mettre au service comme Jésus, « le » Serviteur. Seigneur, envoie-nous !

Sa 30 Un sérieux pardon

« À qui vous remettrez ses péchés, ils seront remis. » La mission est claire : transmettre le pardon de Dieu, l'annoncer toujours et partout : mission douce pour qui accepte l'amertume. Car annoncer le pardon, c'est rejoindre les personnes sur le lieu même de leur fragilité ou de leur manque; c'est découvrir que nous ne sommes pas meilleurs qu'autrui. Annoncer le pardon, c'est parfois amer, mais c'est seulement là qu'on pourra comprendre la douceur du pardon divin. « À qui vous maintiendrez ses péchés, ils seront maintenus. » La suite de la phrase a de quoi effrayer : les disciples auraient-ils le pouvoir de condamner ? Par cette phrase, Jésus ne relègue pas la miséricorde aux oubliettes; il indique plutôt le sérieux de leur mission : ne laissez échapper personne au pardon. Personne ne peut être oublié. *Seigneur, donne-moi le courage d'être missionnaire de ta miséricorde.*

vaciller une flamme à plus de quelques dizaines de centimètres. Jésus agit ainsi avec ses disciples, comme Dieu avec Adam dans le livre de la Genèse : souffler, c'est donner vie; c'est le souffle d'un bouche-à-bouche qui fait sortir de l'inconscience; c'est le souffle d'un baiser échangé. *Seigneur, rends-moi vivant : souffle en moi !*

Ve 29 Esprit

Quoi de plus dérisoire qu'un souffle. Pourtant, sans souffle, je suis mort. Et c'est justement parce que c'est tout à la fois dérisoire et vital, que le souffle permet de comprendre qui est l'Esprit, celui qui fait toute chose nouvelle mais de manière si discrète qu'il se laisse si souvent oublier, celui qui n'a pas de visage parce qu'il en a mille. *Souffle, Seigneur ! Que je vive de cet Esprit; que je te reconnaisse en l'autre et que je puisse être à mon tour instrument de l'Esprit pour les autres.*

vers Dimanche n° 601
www.versdimanche.com

Évangile de Jésus Christ selon saint Jean
Chapitre 20, versets 19 à 23

C'était après la mort de Jésus ; le soir venu, en ce premier jour de la semaine, alors que les portes du lieu où se trouvaient les disciples étaient verrouillées par crainte des Juifs, Jésus vint, et il était là au milieu d'eux. Il leur dit : « La paix soit avec vous ! » Après cette parole, il leur montra ses mains et son côté. Les disciples furent remplis de joie en voyant le Seigneur. Jésus leur dit de nouveau : « La paix soit avec vous ! De même que le Père m'a envoyé, moi aussi, je vous envoie. » Ayant ainsi parlé, il souffla sur eux et il leur dit : « Recevez l'Esprit Saint. À qui vous remettrez ses péchés, ils seront remis ; à qui vous maintiendrez ses péchés, ils seront maintenus. »

© AELF

Du lundi 25 au dimanche 31 mai 2020
Vers le dimanche de la Pentecôte

il le répète. Ces mots reflètent son souf-
hait profond : que nos cœurs soient vrai-
ment dans la paix. *Seigneur, donne-moi
d'accueillir cette paix plus forte que les
guerres et les horreurs du monde.*

Me 27 Je vous envoie

Les disciples sont enfermés à double-
tour. Pas rassurés, ils reçoivent pour-
tant une mission : Jésus les envoie. Il
ne s'agit pas d'attendre que tout aille
bien pour sortir; c'est la mission qui
peut nous libérer de la crainte. *Seigneur,
quand je sais quelles sont les bonnes rai-
sons de ne pas sortir vers mes frères,
de rester à la maison, aide-moi à sortir
quand même, car c'est seulement de-
hors que je pourrai vivre et distinguer
ce qui n'était qu'une excuse de ce que
je dois faire attention.*

Je 28 Souffle

Quoi de plus dérisoire qu'un souffle.
Même en soufflant fort, on peine à faire

Lu 25 S'enfermer

Quand on a peur, qu'on ne sait pas où
aller, on rêve parfois simplement d'al-
ler s'enfermer dans sa maison, dans
sa chambre porte fermée, dans son lit
sous les draps. On ne veut plus rien voir,
ni rien entendre. Les disciples le font
là. Ils ont peur; pour eux, les Juifs com-
me dit le récit évangélique par crainte de
subir le même sort que Jésus; peur de
demain : que peuvent-ils bien faire de
leur vie maintenant que Jésus est mort ?
*Seigneur, rejoins-moi dans mes peurs,
indique-moi mes lieux d'enfermement
sur moi-même.*

Ma 26 La paix soit avec vous

Ces cinq mots sont la manière de Jésus
ressuscité de saluer ses disciples. Ils
sont tout simples. Ce sont les paroles
ordinaires de salutation dans beaucoup
de pays : souhaiter la paix, c'est dire
qu'on vient désarmé, qu'on veut le bien
de ceux qu'on salue. Mais Jésus insiste;